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郑州全媒体新闻中心两会记者 武建玲 裴蕾 石闯 覃岩峰 北京报道

代表委员们的心都系着群众

2015年3月6日 星期五 晴

作为5届全国人大代表，听了李克强总理的政府工作报告，
我还是很激动。回想起来，我一共听了20多次政府工作报告，感
觉今年的报告内容特别好，从台下掌声便可深切感受到。

这些年农村的变化很大，但与城市的变化相比，这种发展速
度还是不够快。拿竹林镇来说，经过这么多年发展，我们竹林镇
的经济建设、精神文明建设搞得红红火火，但与沿海发达地区的
农村相比依然有一定差距，单要想实现全面奔小康的目标，我们
殷切地盼望着，中央能更加重视“三农”问题，出台更多的惠农政
策，把农村建设得更美，让农民日子越过越美。我想这也是代表
们共同的心愿。

2015年3月6日 星期五 晴

今天的小组讨论，委员们继续对李克强总理所作的政府工
作报告提出意见。“如何发挥基层综合性文化服务中心作用”引
起了新闻界别委员的热议。

还有委员说，文化就是人心世道，是道德修养。有文化就要
懂得尊重、自觉、有爱心，为他人着想、文明礼貌。这样的人越
多，社会文明程度就越高。委员们建议，一方面要把农村已建成
的文化大院等的作用真正发挥出来。另一方面，各级政府应当
提高对公共文化设施规划和建设的认识，把它列入整体规划内，
投资建设文化馆、图书馆等。同时，创造更多更好的作品。还要
制定有关法律法规，让公共文化设施的规划和建设有法可依。

值得欣慰的是，这次我恰好带来了关于加强公共文化设施规划和
建设的提案。我为自己能够履行一名政协委员的职责而感到骄傲！

舒安娜
全国政协委员、郑州市人大常委会副主任、九三学社郑州市委主委

文化就是人心世道

2015年3月5日 星期四 天气晴好

今天是个好日子，十二届全国人大三次会议今天上午开幕了。在
人民大会堂，我认真聆听了李克强总理所作的政府工作报告，亮点很多。

说起反腐这个话题，我觉得和农民关系最密切的就是目前存在
的个别政府部门“门难进、脸难看”问题，农民到基层部门办事还是有
点难。怎样去解决？我认为，应该从严治党，各部门都要加强学
习，解放思想，有了好的服务思想，脸就不会难看了，门也不会难
进了。同时，还要有治的手段，小事轻罚、大事重罚，再大的事情
用法治理。希望基层部门都能够树立服务意识，让农民办事不
再遭遇“门难进、脸难看”。

李连成
全国人大代表、濮阳县庆祖镇西辛庄村党支部书记

基层树立服务意识，让农民办事不再难

2015年3月5日 星期四 晴

今天上午，听取了李克强总理作的政府工作报告，心潮
澎湃。过去一年，我走访调研，围绕中医药改革和发展等准备了
10多个提案，8个已提交，其中包括对进一步加强我国社区卫生
服务工作的建议。社区卫生服务事关城镇居民健康，但在财政
投入等方面存在的问题亟待解决。我建议，各地区要充分发挥
社区卫生服务“防未病”、“管慢病”、“治小病”的职能，构建完整
的疾病全过程和生命全过程的医疗卫生服务体系，构建多元投
入机制，加大经费投入，全面实施一般诊疗费制度，推进基本医
疗保险社区门诊统筹和支付方式改革。

司富春
全国政协委员、河南中医学院科技成果推广中心主任

多元投入完善社区卫生体系建设

2015年3月6日 星期五 晴

我从基层具体工作实践中深切感受到，过去一年，党中央、国
务院带领全党和全国人民，开创了党和国家事业发展的新局面，从
河南省近年来各方面的巨大发展变化中能够充分印证这一点。

近年来，得益于国家实施“一带一路”战略和支持中西部加
快发展，河南省委、省政府集中精力办大事，抓中原经济区建
设、航空港经济综合实验区建设、新型城镇化建设、郑州都市区
建设等等，取得了瞩目的成绩。河南在全国大局中的地位和影
响越来越重要。我感到自豪和骄傲。我提出的建议是，作为丝
绸之路经济带的重要枢纽节点城市和中原经济区的核心，建议
在郑州设立金融改革综合示范区，建立多层次资本市场，打造
内陆开放高地。

薛景霞
全国人大代表，郑州市政协副主席、市工商联主席，河南康利达集团董事长

建议在郑州设立金融改革综合示范区
2015年3月6日 星期五 晴

今天的小组讨论，委员们继续讨论政府工作报告。大家普
遍认为今年政府工作报告最大的特色是体现了法治思维，体现
了全面依法治国的要求。

我数了数，整个报告有 49 处直接提到“法”。政府工作报
告这么大篇幅谈法治问题、谈法律和政府工作的关系，是以往
没有的。

怎么理解全面打造法治政府呢？李克强总理提出要求，宏
观层面是依宪施政，具体层面是依法行政。

讨论中，“大道至简，有权不可任性”，引起大家热议。我的
理解是，只有大道、善道，才能至简，这符合权力使用的一般规
律；善政体现了“有权不可任性”，体现了对权力的约束。

邸瑛琪
全国政协委员、河南省政府参事、河南财经政法大学法学院教授

49处提到“法”

赵明恩
全国人大代表、郑州市人大常委会副主任、竹林镇党委书记

盼望着能出台更多惠农政策


